

EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Educación ciudadana

corrección de costumbres

Importante circular del Gobernador Civil

Reunidas en mi Autoridad todas las atribuciones Civiles de Gobierno y Orden Público en la Provincia, considero de importancia e inaplazable ejecución cuanto tienda a la educación ciudadana y corrección de costumbres que sean perjudiciales.

Para ello, aparte de las Ordenes ya dictadas y las que en cada momento comunique, publicaré directrices las que se seguirán con entusiasmo y más completo cumplimiento.

Los señores Alcaldes harán en todo momento cumplir las órdenes recibidas, conservando con el mayor prestigio el principio de Autoridad y en absoluta compenetración con las demás Autoridades y Jerarquías del Movimiento, manteniéndose todos dentro de sus Cometidos perfectamente definidos y con afán del mejor cumplimiento de sus Deberes en labor conjunta, proporcionando con ello la mayor eficacia y el ejemplo de unión y mutua ayuda que seguirán y tendrán presente todos los habitantes, sirviéndoles también de estímulo para trabajar con entusiasmo, alegría y confianza, logrando positivos beneficios para los pueblos y para ellos mismos y la satisfacción del Deber cumplido.

Características de nuestro Movimiento son la Disciplina y su Sentido Moral, por ello el cumplimiento de las órdenes es Deber y por tanto de inmediata ejecución, poniendo el deseo y cariño necesarios para el mejor fin y como fiel reflejo de sentimientos y Veneración al Salvador de la Patria, Nuestro Jefe del Estado, el Generalísimo Franco.

La uniformidad ordenada es signo exterior de unión y acatamiento a las Jerarquías y por tanto cumplida inmediata y exactamente por todos.

Siendo trascendental para la vida de los pueblos la Moral sancionarle cualquier falta que contra ella se cometa, tanto en la Administración como en la Vida Social y de Relación, debiendo hacer cumplir rigurosamente las disposiciones referentes a Casinos, Cafés, Bares, Tabernas y demás Centros de Reunión que estén autorizados, siendo responsables de los incumplimientos tanto los que lo cometieran como los dueños, y cuantos fueran encubridores.

El abuso de las bebidas alcohólicas es motivo de perjuicios en la vida de relación como en la salud y la moral, disponiendo la vigilancia y cierre de los establecimientos en hora temprana, de acuerdo con la vida ordenada de los pueblos y buenas costumbres. El blasfemo será inmediata y ejemplarmente castigado por desacato y ser exponente de maldad y falta de respeto a las Creencias Religiosas de todos los Españoles. Los murmuradores cuya labor no sólo es negativa sino en casi todas las ocasiones destructiva, serán evidenciados para su castigo, pues con su proceder demuestran su alejamiento ideológico y sentimental y dan pernicioso ejemplo.

Es, pues, Norma dictada para la vida de los Pueblos que todos en sentida Unidad con el pensamiento puesto en Dios, en España, en Nuestro Caudillo y Jefe del Estado, Generalísimo Franco, y en el cariño que merecen, trabajen con el mismo entusiasmo y constancia que nuestros hermanos los combatientes, para que cumpliendo unos en vanguardia y otros en retaguardia con los Deberes que se encomiendan, tengamos pronto la España Una, Grande y Libre, que soñó José Antonio, y está forjando nuestro Glorioso Generalísimo.

FRANCO, FRANCO, FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA!

Vuestro Gobernador Civil, LUCIANO LOPEZ HIDALGO.

No hace falta comentar la importancia que tiene la presente circular de nuestra primera autoridad civil de la provincia. Es tal el alcance, tal también el significado de la misma, que el valor es consecuencia de inmediata deducción, de transcendencia suma en los pueblos que quieren rehacerse como lo fueron en el pasado, llegar a la grandeza por la vía de la salud física, teniendo ésta como fundamento una salud moral.

Porque entonces caen aquellos pueblos que se abandonan en la moral, cuando la práctica de las virtudes degenera en vicios consumados, y se pierde el concepto del bien, de la rectitud y de la dignidad.

Para ser buenos, es necesario ser morales, obedientes, disciplinados, y todo ello es necesario también para ser buenos patriotas. La independencia y la disciplina, no sometiéndose a las disposiciones del Caudillo o de las autoridades provinciales locales, es un delito de lesa Patria en estos momentos y en todos, pero más ahora. El ejemplo es una virtud cuando está acomodada a las normas y al deber.

La moral, la dignidad y el recto proceder en todo, es norma debida para lograr la grandeza de nuestro pueblo en redención total.

Tal y como nos lo manda nuestro Gobernador Civil. A cumplirlo todos, sin diferencias, sin partidismos..., que España es para todos los españoles, de verdad, por igual, y los que no lo hacen, no merecen serlo.

Arenys del Mar y otros muchos pueblos ocupados

El avance ha sido profundísimo en todos los sectores y continúa apesar del mal tiempo

El botín que se ha recogido en Barcelona es enorme

Parte Oficial de guerra del domingo

Avance del parte de operaciones

A pesar del mal tiempo, ha continuado el brillante avance de nuestras tropas, que han logrado hacerlo en una profundidad media de nueve kilómetros, habiéndose ocupado los pueblos de Balsareny, Puig Reig, Santa María de Oló, Moyá, Cardedeu y Llinat de Vallés, y, según noticias no bien confirmadas todavía, los de Dosrius, La Garriga, Santa Eulalia de Ronsana y Caldas de Montbuy, batiéndose a tres brigadas internacionales, las 11, 13 y 15, de las que se ha cogido la documentación. El personal de estas brigadas está compuesto de hispanoamericanos y centro-europeos. Se sabe, por prisioneros, que estas brigadas se han organizado por un acuerdo entre el diputado comunista francés Marthy y el titulado general, cabecilla Rojo.

En Extremadura han continuado nuestras tropas conquistando posiciones al enemigo y causando a éste durísimo quebranto. Salamanca, 29 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E. el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Ampliación del parte

En el avance llevado hoy a cabo por nuestras tropas en el frente de Cataluña, además de los pueblos ya mencionados en el anticipo de este Parte, se han ocupado los de Montclar, Viver, Millat, Navás, Santa Eulalia de Oló, Monistrol de Calders y San Lorenzo de Savall y las posiciones de El Puig, Casa de las Forcas, Moli de Sampous, Serrato de la Pinasa, Puingdorga, Casa Rodados y vértice Fermín.

Un contraataque intentado por el enemigo en el sector central, fué rechazado, recogiendo nuestras tropas gran cantidad de muertos de aquél.

El número de prisioneros hechos hoy pasa de mil doscientos cincuenta y es muy elevada la cantidad de material que los rojos han dejado en nuestro poder.

En Extremadura, como consecuencia de la lucha sostenida al conquistar nuestras fuerzas varias posiciones de los rojos, han dejado éstos en nuestro poder más de cuatrocientos muertos y un batallón con sus mandos y todo su armamento.

Actividad de la Aviación

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia y hoy lo han sido los de las estaciones ferroviarias de Gerona y Figueras; el aeródromo de Figueras, en el que se alcanzó de lleno un hangar, provocando violentos incendios, y el de Selrat, alcanzando el objetivo y varios «ratas» que en aquel momento estaban despegando.

Salamanca, 29 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Parte Oficial de guerra del lunes

Avance del parte de operaciones

A pesar del mal tiempo de lluvia y nieve en el frente de Cataluña, nuestras tropas han avanzado y hasta ahora se sabe que han ocupado los pueblos de San Vicente de Llevanera, próximo a la costa y Castellseror, logrando avanzar en una profundidad de ocho kilómetros.

En Barcelona el material de guerra abandonado por los rojos y recogido por nuestras tropas se eleva a cifras verdaderamente extraordinarias, entre el que se cuentan más de cien motores norteamericanos de aviación, marca «Wright Cyclon», que se hallan empacados en sus cajas; ocho aviones nuevos marca «Delfin» de la misma procedencia; más de 38.000 bidones llenos de gasolina de aviación, que están almacenados; una gran cantidad de grasa que asegura el suministro normal para dos años, más de un millar de ametralladoras empacadas, y más de veinte toneladas de metal de antifricción.

El valor de todo lo recogido hasta ahora, que es una pequeña parte de lo que hay, se calcula en unos cien millones de pesetas oro.

Como quiera que los rojos aseguran que les vencemos por nuestro material, presentamos al mundo esta prueba de la cantidad enorme que han recibido del extranjero desde el principio de la campaña.

Salamanca, 30 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

Ampliación del parte

Ha aumentado el fuerte temporal de lluvias que reina en todo el frente de Cataluña, dificultando los movimientos de nuestras tropas, no obstante lo cual nuestras fuerzas han ocupado venciendo en algunos sectores la resistencia del enemigo, además de los pueblos citados en el anticipo de Parte, los de Graze, Espinyola, San Quirce de Safagas, San Antonio de Vilamajor, Santa María de Talauorbera y Villalba Saserra y las posiciones de los vértices Capalat y San Salvador, molino de la Riera, Casa Vilanova, Coll Roca y alturas que dominan por el Oeste el pueblo de Estany.

Por la costa se ha establecido una cabeza de puente en el río Cipriano, habiéndose ocupado el vértice Enras y el pueblo de San Pol de Mar, como asimismo los de Arenys de Mar y Canet de Mar.

El número de prisioneros hechos hoy pasa de mil quinientos y entre el material cogido figura un auto blindado y un hospital de campaña con cincuenta heridos rojos y en Arenys de Mar un

(Continúa en 4.ª plana.)

Crónica de guerra

Las checas barcelonesas estaban hechas con el mayor refinamiento conocido para suplicios

Mientras la población civil se moría de hambre, los dirigentes tenían sus cooperativas abarrotadas de víveres

Por Justo M. Sevillano

Barcelona se incorpora lentamente a la vida normal. Barcelona estaba convertida en un cadáver galvanizado.

Pasarán muchos días antes que Barcelona vuelva a ser tan alegre y jovial como antes.

Hemos librado a una población de dos millones de habitantes del hambre que sufría. Le hemos dado de comer, quitándonos el pan de la boca.

Ellos estaban sin comer mientras las cooperativas de los dirigentes se encontraban abarrotadas de toda clase de víveres.

Barcelona ha quedado abierta a todas las investigaciones que en ella se quieran practicar.

Ahora sí que es verdad que está abierta a todas las investigaciones. Ya pueden venir los demócratas a comprobar la labor realizada por sus amigos. Y los liberales, que comprueben los efectos de dos años de dominación roja. Que vegán delegados de todos los periódicos y todo el que quiera a comprobar este martirio de la dieta en el que 2.000.000 de esqueletos aún vivientes pueden servirles de comprobante y en el que dos millones de bocas maldicen la firanía en que han estado hundidos.

Bandas de malvados saquearon y robaron las iglesias y cometieron los más horribes crímenes. Y esta era la libertad que ellos predicaban.

Ya hemos visto las checas y hemos podido comprobar que los martirios que en ellas se han llevado a efecto quedan válidos a todas las frases que de ellos hubiéramos hablado nosotros antes.

Dos boxeadores dirigían el funcionamiento de estas checas: Planas y Gironés.

Llamo la atención, porque estamos en un caso que puede que se esté repitiendo en alguna parte de su territorio.

Me he sentido triste de ser catalán, pero estoy alegre de que no han sido catalanes los que han cometido estos crímenes; que no eran catalanes los que componían el S. I. M.

Cuando se convengan en Europa de estos crímenes ¿será capaz algún político de estrechar la mano de Álvarez del Vayo, de Negrín, de Azaña o de Martínez Barrios?

Hoy ya los comercios han abierto y la ciudad presentaba un aspecto más alegre, sin llegar a la antigua alegría. Los comercios tenían para vender.

TERGER ANIVERSARIO



EL SEÑOR

D. Víctor García Hernández

que falleció en la Paz del Señor en Cáceres, el día 31 de Enero de 1936

confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Su viuda; hijos; hijos políticos; nietos, hermana y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Todas las Misas que se celebren en el día de hoy en las Parroquias de Santa María, San Mateo y Santiago y capillas y conventos de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El Ilustrísimo Señor Obispo de la Diócesis y otros varios señores Prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Del Obispado

Viaje del Prelado

El domingo día 29, por la tarde, salió en viaje por la diócesis, el ilustrísimo señor obispo de Coria, doctor Barbado Viejo.

Se arriendan

Hasta San Miguel los pastos de la dehesa «Bonillejos», término de Torrecilla de la Tiesa, con cabida de 800 fanegas de m. p.; es toda cercada.

Para tratar en Cáceres, calle de Sergio Sánchez, núm. 4-2.º; o en Trujillo, don Máximo Pérez, Banco Central.

De Enseñanza

Nombramientos de maestros interinos

Por la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Cáceres, y con esta fecha, ha sido nombrada maestra interina de Santa Cruz de Paniagua, doña María Sánchez Casares.

Por órdenes de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, han sido trasladadas las siguientes maestras:

Doña Hidelisa Arrizábalza Fernández, para Castañares de Rioja (Logroño).

Doña María Múgica Zubeldia, para Bayas (Burgos).

Doña Electa González Iciar, para Vista Alegre-Sestao (Vizcaya).

Suscríbase a EXTREMADURA

MIAJADAS La toma de Barcelona

Si cuando se tomó Tarragona, Miajadas exteriorizó su clásico entusiasmo con una manifestación espontánea, ahora, ante la conquista de la perla del mar latino, fue todo el vecindario el que se puso en pie, luciendo colgaduras alegóricas del glorioso Movimiento, izándose la bandera nacional en la Comandancia militar y demás dependencias y organismos oficiales, así como en los domicilios particulares.

El digno señor comandante militar de la plaza, desde el balcón de la Comandancia pronunció una vibrante alocución poniendo de relieve la gesta heroica que culmina en las victorias continuadas de nuestro glorioso Ejército, cuya cima es la toma de Barcelona, último baluarte de los rojos, y lo que a la risueña sensación de que la guerra termina, ya que las armas del invicto Caudillo van venciendo por todas partes y en todos los instan-

De la Alcaldía

OBJETOS PERDIDOS

En la vía pública han sido encontrados los siguientes objetos que se encuentran en la alcaldía a disposición de sus dueños.

La Empresa Norba presenta los siguientes objetos:

Cuatro guantes, un cuello de piel, un monedero, una bufanda de lana, dos encendedores, una boina, una corbata, un paraguas y un rosario.

Doña Amparo Valenzuela presenta una medalla con la Virgen de la Montaña.

Manuel Lucendo presenta un emblema de «Auxilio Social».

Casa de Socorro

En las últimas veinticuatro horas han recibido asistencia facultativa en este Centro, de las lesiones que se indican, las siguientes personas:

Visita domiciliaria a la calle Perras, número 28, para asistir a Juan Guerrero, de 42 años de edad, que padecía mareos.

Visita domiciliaria a Aguas Vivas, número 11, para asistir a Carmen Mayordomo, de 41 años de edad, que padecía cefalea y ligero estado febril.

Manuel Aguilar Miranda

Consignatario de buques Agente de Aduanas

COMISIONISTA EN TRANSITOS Generalísimo Franco, núm. 9. Apartado 39 HUELVA

tes para forjar la España, Una, Grande y Libre.

Tributó merecidísimos párrafos a la labor incansable del afortunado artífice de la victoria, Generalísimo Franco, que Dios ha deparado a España como su único salvador.

Los repetidos aplausos fueron la expresión del alma popular.

Después, la manifestación entera se dirigió a la parroquia de Santiago, donde hubo acción de gracias a Altísimo, cantándose un solemne «Te Deum».

Luego Miajadas, en numerosos grupos, exteriorizó su alegría, que duró hasta bien entrada la noche.

Bien por nuestro digno comandante militar y por este noble vecindario, que rebosa de alegría ante la toma de Barcelona, netamente española.

Cayetano Molina

I. GIRAUD

DENTISTA Localidad General Mta. 7. Cáceres Teléfono 1610



HORAS SIN SUFRIR

Horas felices

Naturalmente, soportar los dolores o estados de depresión, equivale a sacrificar horas de su vida. Resistase a ello. Recupere inmediatamente su optimismo y bienestar tomando



Aspirina EL REMEDIO SOBERANO

Junta Central de Abastos del Ejército del Sur

Sección de aceites

AVISO

Se recuerda a todos los tenedores de ACEITE DE OLIVA de las provincias de SEVILLA, HUELVA, CORDOBA, CADIZ, MALAGA, GRANADA, BADAJOZ, CACERES y pueblos liberados de la de JAEN, la obligación de presentar, sin excusa ni pretexto alguno, ante este organismo, y dentro de los CINCO días primeros del próximo mes de febrero, la declaración acostumbrada de las existencias en el día primero del mes, lo que harán por mediación de los Ayuntamientos en cuyos términos radique la existencia declarada y con arreglo al modelo oficial en uso, advirtiéndose que no serán aceptadas las declaraciones que así no vengán y consideradas como no presentadas las que no cumplan estos requisitos.

Se previene a todos los tenedores y a las Comisiones gestoras y secretarías de las mismas, que, si después de las declaraciones se descubre alguna ocultación, se procederá a la incautación de la mercancía y se dará cuenta a la autoridad militar para que determine quiénes—tenedor, autoridades o funcionarios—quedan incurso en el delito, bien por no presentarla o dejarla de remitir a este organismo.

Sevilla, 25 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El presidente, Joaquín Gonzalo Gorrdo.

LONAS de cubiertas para la fabricación de calzados y retal de suela de cuero lo venden los establecimientos «El Diamante», Becedo, 17. Santander.

Compran peladuras de cubiertas neumáticas y toda clase de desperdicios de goma. (Publicidad Agencia Azul, Santander).

Trujillo al día La reconquista de Barcelona

La noticia feliz que Radio Nacional dió comunicando a los españoles y al mundo entero la toma de Barcelona, fué recibida en nuestra ciudad con indescribible entusiasmo.

Toda la población participó de este júbilo, apareciendo al poco rato la población, engalanada con los alegres colores de la bandera nacional y los más representativos del Movimiento.

A media tarde se organizó una imponente manifestación presidida por las autoridades militares, eclesiásticas, civiles y mandos de Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

El Ayuntamiento asistió en pleno, presidido por el alcalde.

Las campanas de todas las iglesias y conventos se echaron al vuelo.

La Banda municipal y las cornetas de los «lechas» animaban, junto con el canto de los himnos del Movimiento, a esta multitud, que espontáneamente se congregó para vitorear al Caudillo, al Ejército español y a Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

A la cabeza de la manifestación figuraban un gran número de banderas y artísticos carteles alusivos al triunfo de Franco.

En uno de gran tamaño, en cuyo centro se destacaba la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús, se leían estas palabras: «Reino de España». En otros, con los retratos de los Reyes Católicos, de Carlos V y Felipe II, se leía: «Arriba la España Una, Grande y Libre de los Reyes Católicos, Carlos V y Felipe II. Arriba la España Santa de Teresa de Jesús, de San Ignacio de Loyola, de San Juan de la Cruz, de Francisco Javier, de Santo Tomás de Villanueva, de San Juan de Dios...» Otro estaba dedicado, igualmente, a nuestros conquistadores, con fotografías de Colón, Hernán Cortés, Pizarro, Balboa y Valdivia... Otro, muy artístico, estaba dedicado también a nuestros literatos. Figuraban las fotografías de Cervantes, Calderón de la Barca, Lope de Vega, Fray Luis de León, etc., y en otros carteles se exaltaba la figura del

Corresponsal

La noticia feliz que Radio Nacional dió comunicando a los españoles y al mundo entero la toma de Barcelona, fué recibida en nuestra ciudad con indescribible entusiasmo.

COLONIALES, MADERAS, YESOS Y CEMENTOS CANDELA Y COMPAÑIA S. L. CACERES PERFUMERIA MERCERIA BOTONES ADORNO CONFECCIONES Almacenes MENDIETA Generalísimo Franco, 1. Teléfono 1690.

DEPORTES

Los partidos de fútbol jugados ayer

Burgos.—El resultado de los partidos de fútbol jugados ayer, fué el siguiente: En Bilbao.—Athletic de Bilbao, 6 tantos; Sestao, 1. Oriamendi, 4; Arenas, 1. En Sevilla. Betis, 2; Ceuta, 1. En San Sebastián.—Real Sociedad de San Sebastián, 5; Tolosa, 0. En Zaragoza.—Zaragoza, 10; Huelva, 1.

Se arriendan

Hasta San Miguel los pastos de la dehesa «El Espartal», término de Plasencia, para 150 o 160 vacas.

Para tratar en Cáceres, calle de Sergio Sánchez n.º 42.º; o en Trujillo, don Máximo Pérez, Banco Central.

Registro Civil

Se publican las últimas inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS: Dionisia Villa González, hija de Antonio e Iluminada. Caleros, número 19.

DEFUNCIONES

Luisa Morales Galán, de 58 años, domiciliada en Fuente Nueva, número 16, a consecuencia de enterocolitis.

Juan José Zamán, de 18 años, que vivía en Arco de España, número 9, a consecuencia de cema pulmonar.

Francisco Aceiteo Cortés, de 15 meses, en Segundo Pérez, número 1, a consecuencia de bronquitis aguda.

De la Junta provincial de Abastimientos y Transportes de Cáceres

Precios de venta para el aceite de oliva

En cumplimiento de lo acordado por la Orden del excelentísimo señor jefe del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes, en su artículo cuarto, de fecha 11 de noviembre último, en el que se determina que el aceite de oliva en esta provincia sufrirá un aumento de 0'25 pesetas sobre lo del mes anterior, en su consecuencia, regirán los siguientes precios de tasa:

Para mayoristas:

Aceites corrientes (base tres grados), 260'35 pesetas los cien kilos. Aceites refinados, 287'35. Aceites entrefinos (entre uno y dos grados), 287'35. Aceites finos (aceitez menor de un grado), 299'35.

Estos precios se entienden en almacén.

Instrucciones sobre salvosconductos para la entrada en Barcelona

A tenor de las normas que el ministerio de la Gobernación ha publicado en 27 de enero actual, queda sujeta a las siguientes reglas:

Independientemente de los salvosconductos expedidos por el mando para militares que con dicho carácter tengan que entrar en Barcelona, solamente se permitirá el acceso en aquella población a las personas que vayan provistas de los siguientes documentos:

a) Personas integrantes de la columna de orden y policía de ocupación, deberán llevar salvosconducto expedido por alguno de los jefes de dicha columna y firmado también por el jefe del servicio de que dependa la función encomendada al interesado.

b) Funcionarios públicos u otras

Se vende

Burro entero de tres años, buena alzada bonita lámina. Informes Franco García. Gamazo, núm. 5. Medina del Campo.

NECROLOGICAS

Aniversarios

Hoy se cumple el segundo aniversario de la muerte del caballero cristiano, señor don Antonio Caudilla Magro.

Con este motivo reiteramos a su viuda e hijos, madre, hermanos políticos, etc., nuestro sentimiento y renovamos nuestro pésame.

Hoy serán aplicadas por el eterno descanso de su alma todas las misas que se celebren en la parroquia de San Juan y Hermanas Trinitarias.

Ayer, día 30, se cumplió el primer aniversario de la muerte del señor don Sixto Luceño Lorenzo.

Renovamos asimismo el pésame a sus hijos y familiares todos, y pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

Hoy también se cumple el tercer aniversario de la muerte del señor don Victor García Hernández.

Modelo de caballeros cristianos, ejemplo en a virtud de la laboriosidad y el cultivo del hogar, murió conforado con los Santos Sacramentos.

Nuevamente, en esta fecha, testimoniamos a su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermana y demás parientes, nuestro más sentido pésame.

Las misas que se celebren en las parroquias de Santa María, San Mateo y Santiago y conventos de la capital, serán aplicadas por su descanso eterno.

Perdido

azul transparente, puño cabeza de perro, se agradecería su restitución en Farmacia González de la Riva. San Pedro 16.

CAFE VIENA CARLOS MUNICIO

Generalísimo Franco, 16 Tel. 174 CACERES

Talleres Tipográficos de la Editorial EXTREMADURA

Reorganizada la Sección de Imprenta, ofrecemos a nuestra distinguida clientela un servicio

MODICO, ESMERADO Y RAPID

No haga sus encargos sin solicitar precios a esta Editorial

Para detallistas:

Aceites corrientes, 270'35. Aceites refinados, 297'35. Aceites entrefinos, 297'35. Aceites finos, 209'35.

Venta al detall por libros de los aceites corrientes, 2'45 el litro.

Aceites refinados, 2'73. Aceites entrefinos, 2'73. Aceites finos, 2'85. Aceites finos, 2'97.

Para el productor, venta por arroba de 11'5 kilos y más por el que se hace público como periodo para general comisión Valley.

Cáceres, 27 de enero de 1939. Año Triunfal.—El gobernador Luciano López Hidalgo.

Instrucciones sobre salvosconductos para la entrada en Barcelona

personas encargadas de la misión oficial de orden civil, por parte de la expresada, na, deberán estar provistas de salvoconducto expedido por el ministro de la Gobernación. En las relaciones que los demeritos de los funcionarios y demás personas que se encuentran en una función oficial en Barcelona, en tales relaciones, a incluir los casos de necesidad.

El gobernador civil de la provincia de Badajoz, don Agustín de Guzmán, ha delegado en el Sr. don Manuel de Guzmán, el puesto de salvosconductos en el medio de solicitud con el mismo de oficial se formulase ante el Sr. don Agustín de Guzmán.

Por lo que respecta a la distribución en Barcelona y a la autorización para ello, se anuncia que se solicitan, para que se den cuenta de las candidaturas de los cincuenta ordenes rigurosos sobre contribución y se recuerdan las presentaciones ya publicadas sobre permisos de viveres.

VENDO

Locomóviles vapor, ventiladores y material, elevadores, aguas para riego, B. Andrés Segura, Avenida Cataluña, 58. Zaragoza

PALACE

Confitería y Pastelería

VIUDA DE JOSE Generalísimo Franco, 36

DENTISTA

Benita Gómez Miñán Avenida de la Virgen de la 6a. número 6 psal.

Gu

Anuncios de la Editorial

Gu

Aprobado por el proyecto de concurso...

Gu

Utilizando el correo aéreo...

Informa en las oficinas...

Las misas que se celebren...

Se gratificará.

Perdido azul transparente...

CAFE VIENA CARLOS MUNICIO

Talleres Tipográficos de la Editorial EXTREMADURA

Reorganizada la Sección de Imprenta...

MODICO, ESMERADO Y RAPID

No haga sus encargos sin solicitar precios...

Gu... Anun... Aprobado... efecto de... concurso... isma con... del pl... puesto e... yuntamier... es, duran... sta el día... de las d... apertura... iendo o... ata a la c... il ochoci... setas con... Guareña, Añ... ón, Educa...

La crisis del parlamentarismo escandalosa compraventa de las actas de diputados en los Comunes

Londres. — Desde principios del presente han sido hechas escandalosas revelaciones sobre los miembros feudales que rigen la selección de los candidatos en las listas de los principales partidos británicos.

Estas revelaciones han sido hechas por el aspirante a candidato, doctor Jan Harvey, inscrito en el colegio conservador del Colegio de San Valentín.

El doctor Harvey afirma que las listas de diputado son prácticamente puestas a subasta y otorgadas al mejor postor y que, con este sistema, sólo aquellos que están dotados de bienes de fortuna pueden aspirar a la vida política, dentro de los límites que impone el sistema.

La comisión, presidida por lord Crawford, presentó, efectivamente, interesantes conclusiones; pero sus sugerencias no fueron nunca aplicadas.

Ahora, Harvey ha iniciado un movimiento de protesta entre los jóvenes candidatos conservadores y la agitación tendrá, ciertamente, una gran repercusión en el próximo Congreso del partido conservador, que se ha de celebrar en marzo próximo.

De este modo la llamada «democracia», inscrita en caracteres monumentales en las banderas de todos los partidos británicos, se convierte en una farsa atroz y el mecanismo político de la nación resulta paralizado por los más graves abusos.

El año pasado, preocupado por la propagación de estos sistemas, Chamberlain ordenó la constitución de una comisión de investigación en el seno del partido conservador para estudiar los hechos y sugerir determinaciones aptas para impedir el escandaloso mercado.

La comisión, presidida por lord Crawford, presentó, efectivamente, interesantes conclusiones; pero sus sugerencias no fueron nunca aplicadas.

Ahora, Harvey ha iniciado un movimiento de protesta entre los jóvenes candidatos conservadores y la agitación tendrá, ciertamente, una gran repercusión en el próximo Congreso del partido conservador, que se ha de celebrar en marzo próximo.

Después de la conquista de Barcelona Telegramas de felicitación

La noticia de la toma de Barcelona por nuestras gloriosas tropas ha causado en los círculos españoles del extranjero inmenso júbilo. Buena prueba de ello son los centenares de telegramas de felicitación que de todos los países del mundo ha recibido el conde de Jordana, ministro de Asuntos Exteriores, en los que nuestros representantes diplomáticos, colonias y españoles del extranjero, expresan, con palabras vibrantes y llenas de emoción la gran alegría que les ha producido este triunfo rotundo y definitivo.

Perpignan. — Const ante mente atraviesan la frontera franco-española gran número de camiones conteniendo cuadros, muebles, etcétera, producto de robos cometidos por los dirigentes rojos, y con cuya venta se proponen reunir un capital que les permita vivir con lujo en el extranjero.

Estas expediciones son las iniciales de los despojos realizados, porque, a no dudar, aun seguirán otras nuevas.

Se sabe, además, que todo lo que no pueden trasladar al extranjero se propone destruirlo, teniendo el proyecto de hacer lo mismo con los barcos que están en su poder.

Las noticias que hacen circular en relación con una resistencia a todo trance, no son más que una manera de ganar tiempo para exportar cuanto tenga algún valor coleccionable, ya que, en realidad, durante estos últimos días ha desaparecido la satisfacción que exteriorizaban ante el anuncio de una decidida ayuda por parte de Francia.

Tan es así, que muchas familias de «ministros» y responsables no ocultan su decisión de trasladarse a América después de la caída de Barcelona.

Telegramas de felicitación Confraternidad italo-española

Roma, 28. — El «Duce» ha enviado a Su Excelencia el Generalísimo, el despacho siguiente:

El pueblo italiano está lleno de entusiasmo por vuestra victoria de Barcelona, que es preludio de la victoria final, destinada a abrir en el mundo una nueva era para una España unida y fuerte. En el momento en que la indestructible camaradería de sangre ha hecho una prueba decisiva, recibid con mi saludo mis mejores votos por el porvenir de vuestro pueblo. ¡Arriba España!

La victoria de Barcelona, que corona las brillantes operaciones de Cataluña, es una manifestación de la vitalidad del pueblo cuando está animado de una doctrina llena de idealidad. Como general y como español, me siento orgulloso de contar entre mis tropas a los magníficos combatientes, que escribieron, junto con sus camaradas españoles, estas páginas de gloria contra el comunismo internacional.

«Ruego a V. E. transmita a Su Excelencia el Generalísimo efusiva y entusiasta felicitación, en nombre del pueblo marroquí, españoles colonias Tánger, Rabat y Casablanca, funcionarios Protectorado, Ejército Marruecos, con motivo de la liberación de Barcelona por vuestros patriotas con entusiasmo indescriptible asociándose con ímpetu comovedor pueblo musulmán.»

«Ruego a V. E. transmita felicitación al Gobierno Nacional liberador providencial Barcelona, debida especial protección divina, heroico esfuerzo nuestro glorioso Ejército.»

«Ruego a V. E. transmita felicitación al Gobierno Nacional liberador providencial Barcelona, debida especial protección divina, heroico esfuerzo nuestro glorioso Ejército.»

«Ruego a V. E. transmita felicitación al Gobierno Nacional liberador providencial Barcelona, debida especial protección divina, heroico esfuerzo nuestro glorioso Ejército.»

3 Minutos de Religión Cristiano 7.º

Por Remigio Vilarín, S. J.

Cristiano cumplido, que no es lo mismo que cristiano de cumplimiento, es aquel que llena los deberes de cristiano con plenitud y sinceridad y aun procura seguir sus consejos. El cristiano cumplido es una cosa muy buena. Cuestión; hay que ponerse a ello de verdad; no es lo más frecuente. Pero está al alcance de todos los cristianos.

«Procura guardar los mandamientos todos; evita los pecados mortales con todo empeño, y las ocasiones de caer en ellos. Evita también con cuidado los pecados veniales y aun los defectos morales.»

Frecuenta los sacramentos; comulga los días festivos y aun otros; muchos ofrezca misa diaria; y, si pueden, comulgan diariamente.

No pasa día sin oración. Al levantarse al acostarse, al comer, reza el Rosario, visita al Santísimo, examina frecuentemente su conciencia, se acuerda de Dios, como de su padre.

La caridad es su virtud principal. El amor de Dios sobre todas las cosas, y el amor de sus próximos como de sí mismos. Consiguientemente, ante ante sus ojos las otras virtudes: la fe, la esperanza en la otra vida, los placeres y la fortaleza cristiana. Y, para ello, sabe que el cristiano no tiene más remedio que mortificarse muchas veces y privarse de muchas cosas mundanas y padecer persecución y aun burlas y risas.

El amor íntimo a Jesucristo es característica en este cristiano. Conocer, amar y seguir a Nuestro Señor Jesucristo, es la mayor síntesis del buen cristiano.

Devociones características del cristiano. Son la devoción al Santísimo, a Jesús Crucificado, al Sagrado Corazón de Jesús, que fomentan estas dos, a la Santísima Virgen María, a la que mira como madre, y a San José. También a los ángeles y algunos santos. La devoción a la Virgen es sumamente característica.

Cristiano de familia. El buen cristiano no contenta con serlo él; sino que mete el cristiano en su familia, con prácticas religiosas familiares.

Preparación para la muerte. Suele ser ésta muy señalada y cuidadosa en los buenos cristianos. Cuando caen enfermos se confiesan pronto, como lo desea la Iglesia; reciben muy a tiempo el Viático y la Extramunción, sin vanos temores ni respetos humanos.

Ejercicios espirituales. Muchos acostumbra todos los años, de una o de otra manera, dedicar a los ejercicios espirituales de San Ignacio varios días, para arreglar sus vidas mejor cada año.

Relaciones con su párroco. Procuran ser conocidos y amigos del párroco y aun ayudarle en lo que pueden generosamente, según sus posibilidades, al culto y clero.

El cristiano fervoroso. Este cristiano a veces, no contento con llevar las normas del buen cristiano, procura señalarse en ellas con singular cuidado y fervor y practica las virtudes cristianas con mucha fortaleza y esmero. Los cristianos que así proceden, honran al Cristianismo y a Nuestro Señor Jesucristo.

(Distribuido por la Agencia «Parrojo».)

Representantes

activos a comisión precisa en todas ciudades y pueblos importantes para venta fácil de artículos diversos a comerciantes. Contestará todas cartas. Apartado 26, Zaragoza.

Ultramarinos, loza y cristal
Rufino Rubio Rosado
General Esponda, 6
Teléfono, 1262

Sobrinos de Gabino Diez, S. L. - Cáceres
Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción y Carpintería y Calentadores

Fábrica de mosaicos, loza sanitaria y cuartos de baños
Marcos Mariño
Cementos pesos, azulejos, cañños y toda clase de material de construcciones
Oficinas y Exposición: Carretera de Medellín. Teléfono 1968
CACERES

Desde Torrejoncillo

La noticia radiada de haber entrado nuestro glorioso Ejército en la capital del antiguo Principado, produjo en este pueblo júbilo inenarrable.

Apenas conocida la grata nueva, hubo repique de campanas, se levantaron de colgadas los huecos de los edificios, se cerraron talleres y comercios y el vecindario, valiéndose de frase vulgar, se echó en masa, gozoso, a la calle para comentar el fausto suceso y dar rienda suelta al incontenible entusiasmo que lebordaban los corazones.

La autoridad local, fiel intérprete en este momento del sentir popular torrejoncillano, encauzó los entusiasmos, fijando la hora de las dieciocho para conmemorar con una imponente manifestación patriótica el importantísimo triunfo de nuestro Caudillo y de nuestro Ejército al tomar la ciudad condal.

Celebróse en la tarde de dicho día 26, en la iglesia parroquial, el Jueves Eucarístico, y con tal motivo, se llenó el templo de fieles, que tomaron parte en la fidesa eucarística, al final de la cual se cantó un solemne «Te Deum» en acción de gracias al Todopoderoso, que tan visible y constantemente asiste al glorioso Caudillo y a nuestro invicto Ejército en esta nueva conquista española.

A la hora fijada se celebró una manifestación, con las autoridades a la cabeza, y a la que asistió el vecindario todo, que recorrió el pueblo de punta a punta, dando constantes vivas a España, a Franco y al Ejército.

Al final de la manifestación, el farmacéutico, don Pantaleón Hernández Núñez, y el párroco, don Camilo Sánchez Llanos, pronunciaron patrióticos discursos, renovando sus elocuentes palabras de entusiasmo de los manifestantes, que aplaudieron a los oradores y se desbordaron en gritos y canciones patrióticas.

En la mañana del 27 se celebró una solemne misa en la iglesia parroquial, con asistencia de autoridades y pueblo, que llenó completamente el templo, en acción de gracias por el último resonante triunfo de nuestro Ejército, ciertamente guiado por el Caudillo.

Terminada la misa se organizó una nueva manifestación, tan nutrida como la del día anterior, y que hizo el mismo recorrido, sin dejar de dar entusiastas vivas a España, al Caudillo, al Ejército y a Cataluña española.

Antes de disolverse la manifestación, el culto maestro nacional y alcalde, don Bonifacio Cruz Rebosa, dirigió una enardecida y patriótica arenga a los manifestantes, los cuales, después de aplaudir el orador con ensordecedores aplausos, se disolvieron, dando nuevamente vivas y entonando cánticos patrióticos.

En dicho día, el paro en este pueblo fue tan general como el entusiasmo.

¡Viva España!
¡Viva el Ejército!
¡Viva el Caudillo Franco!
¡Arriba España!

El corresponsal

A. SILVA ALCANTARA

MEDICINA INTERNA, PULMON Y CORAZON
Santo Domingo, 1. principal, derecha.
Teléfono 1271.—Cáceres

Del «Boletín Oficial» DISPOSICIONES OFICIALES

El «Boletín Oficial del Estado» publicó en su número de ayer, entre otras disposiciones de interés, las siguientes:
Orden de la Vicepresidencia del Gobierno ampliando por veinticinco días el plazo para que se reintegren a sus puestos los funcionarios que prestaban servicios en los centros oficiales de Barcelona.
Orden de Justicia concediendo la libertad provisional a dieciséis reclusos.

FUNERARIA Nuestra Señora de la Montaña

ANGEL CASARES
SERVICIOS EN COMODIDAD PERCIOS LOS MÁS MÓDICOS. TELÉFONO 1788



JEREZ «LA RIVA»
COGNAC*** «LA RIVA»

BOLARES

A la derecha entrando de la Calera de Medellín se venden. Rta. Margallo 41. Cáceres.

Guareña

Anuncio de subasta
Aprobado por la Comisión Provedora de los Caidos de esta villa, proyecto y presupuesto del Arctífico don Angel Pérez, se saca a concurso la construcción de la suma con arreglo a las condiciones del pliego que se encuentra puesto en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días hábiles, durante las horas de Oficina a las doce y cinco de Febrero y hora de las doce, que se procederá a apertura de los presentados; asumiendo el presupuesto de cantidad a la cantidad de diez y seis mil ochocientos treinta y cinco pesetas con diez y ocho céntimos. Guareña, 14 de enero de 1939. Año Triunfal. — Por la Comisión, Eduardo Miranda.

«La Unión y El Fénix Español»

Compañía Española de Seguros
Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus oficinas centrales, ha trasladado la Dirección para la Zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, renal, 5. — Teléfono 12040. — Apartado 654, donde continúa realizando toda clase de Seguros.

Seguros de Incendios. Seguros de Accidentes. Seguros de Vida. Seguros de Transportes. Seguros de Robo.

ELPIDIO SOLIS BORRELLA
Procurador y Agente de Negocios
San Pedro, 10. — Teléfono 1364. • Apartado 73

Ecós de Guadalupe

Entusiasta e imponente manifestación patriótica ante la toma de Barcelona

El pueblo de Guadalupe, a impulsos del exaltado fervor patriótico que siempre le ha distinguido en el curso de la campaña, ha respondido como un solo hombre y ha vibrado de entusiasmos apenas se recibió la noticia de la liberación y reincorporación a la auténtica España de la gran ciudad de Barcelona, sede hasta hace dos días del titulado «gobierno republicano».

Grupos espontáneos de patriotas se dieron a recorrer entusiasmados las calles de la población, esperando la gran nueva ante los vecinos, hasta que, a las cuatro de la tarde, se organizó la magna manifestación que, partiendo del edificio de la Comandancia militar, y con las dignas autoridades civiles y militares de la localidad a la cabeza, constituyó un verdadero derroche de entusiasmo y fervor patrióticos que durante dos horas hizo vivir a Guadalupe los más intensos momentos de emoción y sano patriotismo, como sólo lo saben vivir los pueblos que han sentido de cerca las emociones de la presente guerra, y que se han visto favorecidos de una manera particularísima por la protección excelsa de esta Virgen-cita Morena que desde su trono de las Villueras vela por la salvación de España, iluminando a nuestro Caudillo e infundiéndole valor a nuestros soldados para conquistar, palmo a palmo, los pedazos del suelo español que nos había arrebatado la antipatria.

Momentos antes de las seis, la imponente manifestación, entre el alegre tañer de las campanas y a los gritos de «¡Franco, Franco, Franco!», penetraba en el templo de Nuestra Señora para darle gracias por tan fausto acontecimiento y pedirle nos conceda una paz pronta y gloriosa.

Tras unas breves y encendidas palabras del superior del monasterio, reverendo padre Santiago Gorostiza, que, en el más subido tono patriótico, cantó la gesta de nuestros valientes, se entonó solemne «Te Deum» de acción de gracias por la escolanía de triples del santuario y una Salve a la Santísima Virgen, cantada con verdadero fervor por todo el pueblo de Guadalupe.

Acto seguido se dió lectura al telegrama que en fecha tan memorable para la Patria dirige la comunidad franciscana y pueblo de Guadalupe a Su Excelencia el Generalísimo, invitándole a que, en el día de la victoria definitiva, venga a postrarse ante el trono de la que, en todo momento, se ha mostrado como la Protectora e Inspiradora de nuestros soldados en esta Cruzada de salvación, la Santísima Virgen de Guadalupe.

Finalizó todo con el himno de las peregrinaciones extremeñas, cantado por el inmenso gentío que llenaba las naves del templo.

«Bien por el pueblo de Guadalupe que, una vez más, ha dado pruebas de su acendrado amor a España y a la prodigiosa Imagen que con tanto cariño guarda, y quiera Dios que pronto puedan acudir a este santuario los innumerales devotos de la Santísima Virgen de Guadalupe, que con tanto fervor anhelan la paz definitiva para venir a agradecerle tantos favores como de ella han recibido.»

El corresponsal

ELUSIO CRIADO ROMERO

Corredor de Comercio Colegiado (Notario Mercantil)
Avenida de Cervantes, 52 y 54.
Tel. 241
CACERES

LA ARABIA

Gran torrefacción de café y fábrica de chocolates de
LUCAS BOTICARIO
CARAVERAL (CACERES)
Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao.

CACERES-PLASENCIA

Servicio diario en magníficos ómnibus
DE CACERES: 4 TARDE
DE PLASENCIA: 9 Mañana
CACERES

Abas... de Cá... de d... stas: ... ientes, 270... ados, 207... efinos, 207... s, 209'35... tall por libro... rientes, 243... ados, 2'73... efinos, 2'73... s, 2'85 el ideal... ductor. VEN... ENTA... kilos y medio... hace publica... general como... E. E. eno de... E. E. de... López Hidalgo... ocond... rcelon... rgadas de... orden civil... la expresada... star provisio... pedido por... r. cuyos órganos administrati... ración. A... ministro se... que los dem... ariven, comp... arios y dem... tener encua... oficial en B... las cuatrocientas a las mil docenas... las relaciones... casos de ins... or civil de... del ministro... nte, expedir... munes cuesta, pues, por término... medio, de mil quinientas a cin... mil docenas libras esterlinas, y a... es, de ciento treinta y cinco... a la med o millón de libras.

Boletín Meteorológico

Observaciones del día 30 de Enero de 1939, hechas a las 6:30 de la tarde
Barómetro, 729,1. Humedad, 80. Temperatura, 11,6. Dirección del viento, W
Fuerza del mismo, 1,0. Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0,0. Agua
evaporada (mm.) en 24 horas, 9,5. Estado del cielo, en el momento de la
observación, cubierto.

TEMPERATURAS:
Máxima a la sombra, 13,2 Mínima a la sombra, 7,0

EXTREMADURA

Apartado, 26 Plaza del Obispo Segura Teléfono, 1410

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

Del acto del domingo en Cáceres Misa y Te-Deum en acción de gracias por la conquista de Barcelona

El domingo día 29 se celebraron en esta ciudad los actos religiosos preparados con anterioridad, en acción de gracias por la liberación de Barcelona por nuestras tropas.

El mal tiempo impidió que la misa se dijera en la Plaza del General Mola como se había anunciado, por lo cual se celebró en la Iglesia de Santa María ante la imagen de la Virgen de la Montaña.

El templo se encontraba completamente lleno y presidiendo el acto estaban todas las autoridades eclesiásticas, militares, civiles y del Movimiento.

El Gobernador Militar Coronel Luque, pasó revista a la Compañía del Regimiento Argel allí formada y a continuación se dijo una misa rezada.

Terminada la misa el señor Obispo de la Diócesis cantó un Te-Deum en acción de gracias.

Ante el altar, hacían guardia soldados del Regimiento de Argel, re-

Cursillo de enfermeras de la Cruz Roja

Se reanudan los enfermeras de la Cruz Roja con el horario siguiente:

Primer curso, de cuatro a cinco de la tarde.

Segundo curso, de cinco a seis.

Los días para ambas clases son los martes y viernes.

Sobre Subsídios Familiares

Interesa a cuantos tengan empleados u obreros y a los trabajadores

Hoy termina el plazo reglamentario para que los empresarios todos, sin incurrir en responsabilidad alguna, paguen la cuota inicial (que es del 12 por 100 de los salarios que hubieren satisfecho en noviembre último) en el régimen de Subsídios Familiares.

Ya se han hecho públicas repetidas veces las facilidades que la Caja Nacional y su Delegación en la provincia han dado para que cómodamente puedan todos pagar esa cuota con la conveniente puntualidad, en evitación de responsabilidades.

Los impresos sobre los que se han de pagar la cuota inicial se proporcionarán, con las oportunas aclaraciones, en las Delegaciones Locales Sindicales.

En Barcelona se han repartido dos millones de comidas

Sigue el paso de refugiados por la frontera

Burgos. — Continúan recibiendo telegramas de felicitación en la presidencia del Consejo. Ayer se recibió uno muy expresivo del Ministro de Asuntos Exteriores de Alemania, al que ha contestado con otro afectuosísimo el Vicepresidente del Gobierno. Visitó a éste para felicitarle el Ministro de Trabajo.

Valladolid. — Ayer Auxilio Social repartió en Barcelona dos millones de comidas. Ya se han repartido también comidas calientes y funcionan comedores de Auxilio Social. De San Sebastián llegaron a Barcelona 14 camiones con pescados.

Vitoria. — El Ministro de Educación Nacional recibió ayer a los inspectores de Primera Enseñanza de Tarragona, Lérida, Barcelona y Gerona, a quienes dictó normas acerca de la orientación que habían de imprimir a su gestión.

París. — «Le Petit Journal» pide con carácter de urgencia le sean concedidos a Franco los derechos de beligerancia y se nombre un embajador en Francia.

París. — «Le Matin» comenta la frase tan conocida de Negrín «Yo no os he engañado nunca». En efecto; los nacionales están dando de comer gratuitamente a la población civil.

París. — «Le Pots» dice que en la manifestación de ayer en París a favor de la España roía fueron detenidos cincuenta extranjeros. Parece se trata de elementos muy peligrosos.

Londres. — La Agencia Reuter da cuenta de que han llegado a Francia 2857 refugiados barceloneses. No se les permite estar en la frontera ante la escasez de víveres que se observa.

Barcelona. — Ayer a las siete de la mañana se abrieron los mer-

Parte oficial de guerra

(Viene de 1.ª plana.)

tren completo con material de puentes, un abundante depósito de municiones y una fábrica de municiones.

En Extremadura ha sufrido hoy el enemigo otra gran derrota, habiendo conquistado nuestras tropas varias de las posiciones que ocupaban.

En una sola de ellas han sido cogidos trescientos veinticinco muertos, de los rojos, cuatrocientos cuarenta y ocho prisioneros, varias ametralladoras, fusiles ametralladores y unos quinientos fusiles de repetición.

En otra de las posiciones se hicieron más de cincuenta prisioneros.

Actividad de la Aviación

Ayer fueron bombardeadas las industrias de guerra y cuartel de infantería de Alcoy, provocando explosiones e incendios.

Salamanca, 30 de enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, **Fernando Martín Moreno.**

La España liberada por Barcelona

Burgos. — Se reciben noticias de toda España que patentizan el entusiasmo y trabajos que se realizan en toda España con objeto de que las localidades catalanas últimamente liberadas no carezcan de nada, a cuyo efecto se envían a las mismas ininterrumpidamente grandes convoyes de alimentos.

De Granada han salido ya los tres primeros vagones con toda clase de comestibles, patatas y cereales, con un total de 30.000 kilos. Se preparan nuevos envíos.

Aparte de los donativos en especies hechos con este fin, que ascienden a más de 40.000 duros, la suscripción en metálico asciende a 200.000 pesetas, esperándose que Granada contribuya con dos millones de pesetas para el auxilio de sus hermanos liberados.

De Santander se enviaron ayer a Barcelona 16 camiones con 25 toneladas de leche condensada, y sea 48.000 botes, 125 terneros, 20 toneladas de pescado y un camión de víveres de todas clases.

Zamora ha enviado asimismo un convoy compuesto de seis camiones que transportan a Barcelona lo siguiente: 4.000 kilos de harina, 3.000 de garbanos, 3.000 de alubias, 2.000 de lentejas, 840 de azúcar, 420 de jabón y 560 de chorizo. Además se han remitido treinta jamones, dos cajas de galletas, 90 latas de lo mismo, noventa cajas de conservas, leche condensada, chocolate y doscientos

Discurso de Hitler en Alemania

Mussolini inició el movimiento en un parte de Europa, Alemania cooperó después y para España le da más fuerza con su sangrienta derramada

Berlín. — La histórica jornada de la reunión del Reich se ha desarrollado con gran animación. Los asientos destinados para los diplomáticos aparecían todos ocupados.

En los escafos, aparecían alineados los 800 diputados. El doctor Fritz es el primer orador. Seguidamente habla el señor Coghing. A continuación, en medio de una expectación enorme, se levanta el Führer Adolfo Hitler.

Empieza su discurso hablando de los trece millones contra veinte que era lo que tenían antes. Les reprocha la conducta seguida a aquellos inconscientes electores que esperaban el triunfo bolchevique. Solo los imbéciles podían creer que la peste roja se podía encerrar en aquella nanón.

Mussolini inicia este movimiento de salvación desde un punto de Europa; después nosotros cooperamos en su auxilio y ahora surge una nueva nación (refiriéndose a España) que con su sangre da más cohesión.

A continuación habla del tratado de Versailles dictado para encerrar a Alemania. Pero Alemania ha conseguido librarse y se va cumpliendo el programa en los años que lo llevan practicando.

El Ejército alemán supo salvar a Austria en la hora propicia. Después habla del problema de Checoslovaquia, diciendo que ninguna nación hubiera consentido los desmanes de Benes. Alemania volvió a su seno a diez millones de habitantes y se ha propuesto no volver a dejar que ninguna nación se mezcle en cosas que nada le importan.

Felicitó a Mussolini por el acierto que tuvo para liquidar aquella cuestión en 24 horas y lo mismo a Chamberlain y Daladier.

Habia después del año 38, el cual es de unión, pero de una unión que pudo hacerse sin sangre.

Es cierto—afirma—que no se puede creer solamente con la fuerza patriótica, sino que se necesita

una idea motriz y esa idea la tiene.

Habla después del programa partido y se refiere también otros que debieran tener estas mismas ideas.

A continuación, trata de la te económica, abordando el tema de la labor social que ha pesado y pesa en el Parlamento. Pero—dice—que puede decirse a los señores primero, que lucharemos en la lucha sea dura, y segunda, los ganaremos en esa lucha.

El problema económico de manía aun es mayor por la cantidad de población, ya que 430 habitantes por cada kilómetro cuadrado.

Alemania se vio despojada de sus colonias y a pesar de ello tener tanta población no como que es el paro obrero.

¿Puede asombrarse nada que el pueblo alemán aceptó el régimen interior y otros que solo conducen a la ruina?

Después habló de las otras mas de gobierno, diciendo que le importe la que empleen otras naciones.

Hitler dice que ha profetizado de España diciendo: Los judíos reían cuando él luchaba pero que llegaría algún día a la fe del Estado.

Ahora él también profetiza, diciendo que si ahora los provocaran una nueva guerra sería la destrucción del mundo, ya que todos se unirían al grito: «Pueblos de todo el mundo, uníos contra el comunismo».

A continuación volvió a de España diciendo: Nosotros tenemos ambición en España lo queremos que se extienda bolchevique.

¿Qué hubiera sido de Hitler Mussolini? Igual que aquí un bre lleno de fe hizo el militar.

Canta las proezas de la Alemania y Alemania están dispuestos todo evento. Y termina diciendo: «Diputados del Reich, deméstrad por haber podido vivir historia estos momentos».

Patrióticos actos en Bilbao y Zaragoza con motivo de la conquista de Barcelona

Bilbao. — El pasado domingo y para celebrar la conquista de Barcelona, tuvo lugar una misa de campaña junto al Monumento del Sagrado Corazón de Jesús, donde había sido levantado un artístico altar. Ofició el arcipreste y durante la misa se interpretaron escogidos motetes.

Junto al presbiterio formaron las banderas de segunda línea y las autoridades se situaron en lugares preferentes.

Terminada la misa, a la que acudió un gentío inmenso, desfilaron ante las autoridades, que se habían colocado en una tribuna levantada frente al ministerio de Industria y Comercio, todas las fuerzas de guarnición en Bilbao, Guardia civil, Seguridad, Asalto, Legión de la Casa de Misericordia y Milicias de Segunda línea de Falange Española Tradicionalista.

El ministro de Comercio de Ultramar de Inglaterra ha dimitido

Londres. — El ministro de Comercio de Ultramar ha dimitido, pero Chamberlain se ha negado a aceptar la dimisión.

Discurso de Hitler en Alemania

Mussolini inició el movimiento en un parte de Europa, Alemania cooperó después y para España le da más fuerza con su sangrienta derramada

Berlín. — La histórica jornada de la reunión del Reich se ha desarrollado con gran animación. Los asientos destinados para los diplomáticos aparecían todos ocupados.

En los escafos, aparecían alineados los 800 diputados. El doctor Fritz es el primer orador. Seguidamente habla el señor Coghing. A continuación, en medio de una expectación enorme, se levanta el Führer Adolfo Hitler.

Empieza su discurso hablando de los trece millones contra veinte que era lo que tenían antes. Les reprocha la conducta seguida a aquellos inconscientes electores que esperaban el triunfo bolchevique. Solo los imbéciles podían creer que la peste roja se podía encerrar en aquella nanón.

Mussolini inicia este movimiento de salvación desde un punto de Europa; después nosotros cooperamos en su auxilio y ahora surge una nueva nación (refiriéndose a España) que con su sangre da más cohesión.

A continuación habla del tratado de Versailles dictado para encerrar a Alemania. Pero Alemania ha conseguido librarse y se va cumpliendo el programa en los años que lo llevan practicando.

El Ejército alemán supo salvar a Austria en la hora propicia. Después habla del problema de Checoslovaquia, diciendo que ninguna nación hubiera consentido los desmanes de Benes. Alemania volvió a su seno a diez millones de habitantes y se ha propuesto no volver a dejar que ninguna nación se mezcle en cosas que nada le importan.

Felicitó a Mussolini por el acierto que tuvo para liquidar aquella cuestión en 24 horas y lo mismo a Chamberlain y Daladier.

Habia después del año 38, el cual es de unión, pero de una unión que pudo hacerse sin sangre.

Es cierto—afirma—que no se puede creer solamente con la fuerza patriótica, sino que se necesita

una idea motriz y esa idea la tiene.

Habla después del programa partido y se refiere también otros que debieran tener estas mismas ideas.

A continuación, trata de la te económica, abordando el tema de la labor social que ha pesado y pesa en el Parlamento. Pero—dice—que puede decirse a los señores primero, que lucharemos en la lucha sea dura, y segunda, los ganaremos en esa lucha.

El problema económico de manía aun es mayor por la cantidad de población, ya que 430 habitantes por cada kilómetro cuadrado.

Alemania se vio despojada de sus colonias y a pesar de ello tener tanta población no como que es el paro obrero.

¿Puede asombrarse nada que el pueblo alemán aceptó el régimen interior y otros que solo conducen a la ruina?

Después habló de las otras mas de gobierno, diciendo que le importe la que empleen otras naciones.

Hitler dice que ha profetizado de España diciendo: Los judíos reían cuando él luchaba pero que llegaría algún día a la fe del Estado.

Ahora él también profetiza, diciendo que si ahora los provocaran una nueva guerra sería la destrucción del mundo, ya que todos se unirían al grito: «Pueblos de todo el mundo, uníos contra el comunismo».

A continuación volvió a de España diciendo: Nosotros tenemos ambición en España lo queremos que se extienda bolchevique.

¿Qué hubiera sido de Hitler Mussolini? Igual que aquí un bre lleno de fe hizo el militar.

Canta las proezas de la Alemania y Alemania están dispuestos todo evento. Y termina diciendo: «Diputados del Reich, deméstrad por haber podido vivir historia estos momentos».

VIVA FRANCO!

El aniversario de la liberación de Málaga

Málaga. — El próximo día 8 de febrero aniversario de la liberación de la ciudad se celebrará en esta capital una gran corrida de toros en la que actuarán los afamados diestros Marcial Lalanda, José Bienvenida y Pepe Luis Vázquez.

donados en las carreteras. Se dice que el Ministerio de Justicia está en la Junquera, la Presidencia en Figueras, el de Defensa en Gerona y los demás en Olot.

Después de la misa se celebró un Te-Deum en acción de gracias por la conquista de Barcelona, oficiando el arzobispo de la diócesis.

Después se organizó una manifestación cívico-militar reñándose con gran entusiasmo España y al Caudillo.